

## Une histoire d'amour!



PHOTO : OPM CANADA

Visite au Grand Séminaire Saint-Charles Lwanga de Kiryama, Burundi

En visitant des séminaristes au Burundi, je leur ai sans cesse redit : « vos bienfaiteurs et bienfaitrices du Canada vous aiment, prient pour vous et vous soutiennent généreusement durant vos années de formation vers le ministère sacerdotal ». De leur part, j'ai entendu la même chose : « nous portons tous nos bienfaiteurs et bienfaitrices dans nos prières quotidiennes. Nous sommes touchés par leur générosité et leur soutien spirituel ». Leur reconnaissance est une forme d'amour bien sentie et exprimée. **Quelle belle histoire d'amour, de communion spirituelle et de charité fraternelle !**

Ma surprise fut d'entendre deux évêques témoigner qu'ils ont eu chacun une marraine au Canada, durant leur temps de formation : Mgr George Bizimana du diocèse de Ngozi et Mgr Jean Ntagwarara, évêque émérite de Bubanza. J'ai compris alors que certains de nos parrains et marraines ont porté dans la prière et la charité non seulement des jeunes devenus prêtres, mais aussi des prêtres devenus évêques !

J'ai pu offrir à certains séminaires **des honoraires de messe** pour les formateurs souvent sans salaire et les recteurs en sont très reconnaissants. J'ai entendu des demandes précises pour les jeunes séminaristes, issus de familles pauvres, qui n'ont pas les moyens pour entrer au séminaire. Il en est de même pour les jeunes ordonnés qui commencent leur vie sacerdotale sans **la trousse pour dire la messe** dans les chapelles ou lieux de rassemblement éloignés des paroisses. Vos dons sont destinés à répondre, entre autres, à ce genre de besoins.

C'est très impressionnant de voir des séminaires remplis de jeunes répondant à l'appel du Seigneur. Plusieurs autres se

retrouvent sur la liste d'attente pour entrer au grand séminaire, après y avoir été admis à la fin de leurs études au petit séminaire, parce que les structures dans les grands séminaires ne permettent pas d'accueillir tous ces jeunes qui aspirent à la vie sacerdotale, c'est aussi cela leur défi ! Certains séminaires sont anciens, comme celui de la Sainte-Famille (Gitega) qui fêtera son 100e anniversaire en 2026, et dont la cuisine et la toiture sont en très mauvais état et auraient besoin des rénovations.

Une nouvelle année de formation commence en juin ou en octobre pour les séminaires que nous soutenons. Certains séminaristes seront un jour des prêtres diocésains et d'autres partiront en mission dans des pays comme le nôtre, qui sont en manque de vocations sacerdotales. **Portons-les dans la prière et soutenons l'Œuvre de Prêtres de demain** en la faisant connaître davantage dans notre entourage. Nous mettons à votre disposition des copies du bulletin *La Barque de Pierre* pour en faire la promotion. Contactez-nous pour plus d'informations. Que l'histoire d'amour entre nous et ces jeunes prêtres et évêques de demain puisse continuer et se répandre dans notre grand pays. Nous avons besoin de nouveaux bienfaiteurs, de nouvelles bienfaitrices ainsi que de nouveaux parrains et marraines pour des séminaristes en attente d'un parrainage.

Aidez-nous à promouvoir Prêtres de demain !

Que Dieu bénisse tous les séminaristes, leurs formateurs, leurs bienfaiteurs et leurs bienfaitrices !

*P. Yoland Ouellet, o.m.i.*

P. Yoland Ouellet, o.m.i. Directeur national des OPM



# SOUVENIRS ET ANECDOTES

## du vieux missionnaire

Par Fr. René Mailloux, f.m.s.

### Consolation missionnaire

Depuis mon tout jeune âge, j'ai toujours eu comme idéal d'être missionnaire en Afrique. Le 26 septembre 1967, jour de mon 26e anniversaire de naissance, j'arrivais à Inyanga au Zimbabwe. C'était mon année chanceuse. Je réalisais le désir qui m'habitait depuis bien longtemps.

Après 19 ans de mission, on me demanda de participer à la nouvelle fondation en Haïti. Je me suis senti arraché de l'Afrique. Ce n'est qu'après une retraite spéciale que j'ai répondu positivement à l'appel de mes supérieurs. J'ai compris que les Haïtiens étaient des Africains qui n'avaient pas choisi de bon gré de s'exiler sur une île des Caraïbes. En acceptant cet exil, je fournirais un effort d'acculturation et ce serait un moyen de remplir ma mission, peut-être plus efficacement. Ce fut fait et pendant 20 ans, c'est dans les mornes d'Haïti que j'ai essayé d'être missionnaire.

Un jour, il m'a fallu quitter cette terre et revenir vivre dans mon pays. Ce fut un grand dépaysement. Ce n'était plus le Québec ni le Canada que j'avais quitté juste après l'Expo 67. Je m'y suis habitué, mais j'ai gardé, malgré tout, une grande nostalgie de ces gens que j'ai aimés et que j'aime encore.

Dernièrement, un confrère a donné une retraite aux novices haïtiens, par Zoom bien entendu. Ce ne serait pas prudent de voyager dans ce pays martyrisé aujourd'hui. Ce confrère prédicateur m'a demandé d'aller dire quelques mots d'introduction en créole au début de l'une de ses présentations. J'ai vu les novices sérieux et en même temps joyeux, j'ai fait quelques blagues et calembours créoles. Je les ai vus sourire.

Savoir que les semences que nous avons plantées poussent maintenant et produisent du fruit, c'est une grande consolation pour laquelle je remercie le Seigneur.



Novices maristes en Haïti

PHOTO : PIXAGAY.COM

### Exemples des besoins des séminaristes

Merci beaucoup pour votre générosité et soyez assurés que les séminaristes qui reçoivent votre aide prient chaque jour pour vous et votre famille.

Trousse avec le nécessaire pour dire la messe.

**400 \$**



Calice/Patène - Étoles et chasubles

**950 \$**



Aube liturgique

**150 \$**



Rituels des sacrements et missel

**500 \$**



\* Faites parvenir vos coupons et dons à l'ordre de : Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (voir verso)

La *Barque de Pierre* est publiée par l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (Prêtres de demain).

Directeur des publications : P. Yoland Ouellet, o.m.i.

Coordonnateur : Geoffroy Torres, d.p.

opsa@opmcanada.ca

Conseil d'administration des OPM : P. Jean-Claude Bergeron, m.s.a. (président), P. Yoland Ouellet, o.m.i. (secrétaire), S. Micheline Marcoux m.i.c., M. l'abbé Gilles Guimond, P. Jean-Marie Bilwala Kabesa, i.m.c., M. Fabien Verret.



# Lettre d'un prêtre récemment ordonné

*St. Joseph's Pontifical Seminary  
Carmelgiri*

*Ma bienfaitrice bien-aimée,*

*«Le sacerdoce, c'est l'amour du cœur de Jésus. Quand vous voyez le prêtre, pensez au Seigneur Jésus-Christ.» Saint Jean Vianney*

*Je suis très heureux de vous écrire. Et j'ai plusieurs raisons de l'être. Après plusieurs années de formation, mon rêve le plus cher s'est réalisé.*

*Comment allez-vous? J'espère que vous vous portez bien par la grâce divine. Je prie toujours pour vous et votre famille afin que vous ayez toujours une bonne santé et une vie heureuse. C'est avec grande joie que je vous informe que j'ai été ordonné prêtre dans l'Archidiocèse de Trivandrum, Kerala.*

*Je tiens à vous remercier du fond de mon cœur pour votre soutien tout au long de mon cheminement vers la prêtrise ainsi que pour vos constantes prières. Alors que je commence ma nouvelle vie en tant que prêtre, je vous demande humblement de continuer de prier pour moi, car j'ai besoin de la grâce de Dieu et des fruits spirituels pour me guider. Toutes ces années, je rêvais d'être sur l'autel du Seigneur et maintenant, j'y suis parvenu. Je loue Dieu, car il m'a permis de*



PHOTO : St. Joseph's Pontifical Seminary

*faire partie du sacerdoce de son Fils, notre Seigneur Jésus. Chaque fois que je suis sur l'autel, il me montre sa grâce lorsque je lève le Corps et le Sang du Christ.*

*J'ai eu une pensée spéciale pour vous et votre famille lors de ma première messe d'action de grâce. En ce moment, j'exerce mon ministère dans une paroisse en tant que curé adjoint. J'aime être près des paroissiens et leur rendre service. Je suis très engagé dans plusieurs activités et différents ministères. Que l'Esprit saint et vos prières m'accompagnent toujours. Que le Seigneur m'accorde la grâce de connaître sa volonté et d'agir selon son plan divin.*

*Je vous porte dans mes prières ainsi qu'à toute votre famille et je vous envoie ma bénédiction au nom du Dieu Trinitaire. Que Dieu Tout-Puissant vous bénisse et vous garde dans son cœur miséricordieux.*

*Avec tout mon amour,*

*Père S.G.*

# Grand Séminaire Interdiocésain Saint-Charles Lwanga de Kiryama

## Défis des futurs prêtres

Nous voulons partager avec vous les défis concrets que rencontrent les jeunes séminaristes dans l'exercice de la mission pour laquelle le Seigneur les a appelés. Voici ci-dessous une lettre que j'ai reçue du recteur de ce grand séminaire que nous avons visité récemment au Burundi :

*Révérend Père.*

*Je viens m'adresser à vous pour demander un soutien au profit de 32 diacres qui seront ordonnés prochainement et qui, au début de leur ministère, n'ont pas le nécessaire pour s'acquitter de leur devoir envers le peuple de Dieu.*

*En effet, après l'ordination, le jeune prêtre a besoin d'une trousse pour son ministère en vue du salut du peuple de Dieu. Je dis cela parce que la plupart des paroisses n'ont qu'un missel de semaine et un du dimanche, alors que les prêtres sont au nombre de trois ou quatre. Cela devient un problème quand on veut aller dans les succursales pour y enseigner et célébrer l'Eucharistie. L'octroi d'une trousse pour chaque jeune prêtre serait un grand appui pour l'exercice quotidien du ministère sacerdotal. Cet appui profiterait à tout le peuple de Dieu qui, avec le pasteur, se trouve en quête de la rencontre profonde du Christ et marche à sa suite pour l'annoncer aux autres. C'est pourquoi, je remercie en avance toute personne de bonne volonté qui se sentira touchée par mon appel et qui voudra bien prier pour nous et si possible, nous appuyer aussi. Je saisis cette occasion pour remercier encore une fois les Œuvres pontificales missionnaires francophones du*



PHOTO : OPM CANADA

Grand Séminaire Saint-Charles Lwanga  
de Kiryama, Burundi

*Canada pour le soutien dont nous avons bénéficié et surtout pour les prières que le peuple chrétien canadien adresse au Bon Dieu pour les vocations sacerdotales et religieuses. La preuve en est les fruits que nous voyons et dont vous êtes aussi bénéficiaires, car nous formons une même Église missionnaire.*

*Je termine, Révérend Père, en vous remerciant pour la communion, vous rassurant de nos prières en vue de l'accomplissement de votre mission et implorant les bénédictions divines sur tout le Canada. Toute la communauté du séminaire vous salue chaleureusement.*

*Avec mes salutations cordiales*

*Abbé G.H.*

*Recteur du Grand Séminaire de Kiryama*



# DONS PLANIFIÉS

Aidez-les à devenir les prêtres de demain

La planification d'un don représente d'abord et avant tout un geste de cœur.

## RENTE DE BIENFAISANCE

En contrepartie d'un capital cédé à l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (*Prêtres de demain*), vous bénéficierez d'une rente fixe jusqu'à la fin de votre vie. Vous recevrez dès l'année du don, un reçu pour fins d'impôt d'un minimum de 20 % du capital cédé. À votre décès, le résiduel de la rente servira entièrement à la formation des futurs prêtres dans les pays les plus démunis.

## CERTIFICAT DE DÉPÔT VOLONTAIRE

Vous pouvez prêter une somme d'argent pour un minimum de deux ans dont les intérêts générés seront attribués à la formation des séminaristes.



## LÉGUER, C'EST ANTICIPER ET CHOISIR LIBREMENT

*Ceux qui nous ont précédés nous ont transmis la foi que nous avons, à nous de donner à l'Église les moyens de la transmettre aujourd'hui et demain. Des prêtres, des religieux et des religieuses nous ont fait grandir dans la foi. Donnez à l'Église les moyens de former des prêtres et des consacrés pour la Mission universelle.*

L'Église, par l'intermédiaire des Œuvres pontificales missionnaires, est habilitée à recevoir des legs, donations et assurances-vie totalement exonérés de droits de succession.

L'Église appelle d'autant plus à cette forme de partage qu'il est possible de lui faire un legs sans léser les héritiers, et en respectant les désirs de chacun.

Quelle que soit la décision que vous prendrez, soyez assuré de la reconnaissance des Œuvres pontificales missionnaires pour le souci que vous avez de la mission de l'Église, et de ses prières à votre intention et celle de vos proches.

## PRIER POUR LES PRÊTRES AVEC SAINT JEAN-MARIE VIANNEY

*Seigneur Jésus, avec saint Jean-Marie Vianney,  
nous te confions : tous les prêtres que nous connaissons,  
ceux que nous avons rencontrés,  
ceux qui nous ont aidés,  
ceux que tu nous donnes aujourd'hui comme pères.  
Tu as appelé chacun par son nom ;  
pour chacun, nous te louons et nous te supplions :  
garde-les dans la fidélité à ton nom ;  
Toi qui les as consacrés pour qu'en ton nom,  
ils soient nos pasteurs, donne-leur force,  
confiance et joie pour accomplir leur mission.  
Que l'Eucharistie qu'ils célèbrent les nourrisse  
et leur donne le courage de s'offrir avec Toi  
pour les brebis que nous sommes ;  
qu'ils soient plongés dans ton cœur de Miséricorde  
pour qu'ils soient toujours les témoins de ton pardon ;  
qu'ils soient de vrais adorateurs du Père  
pour qu'ils nous enseignent le véritable chemin de la sainteté.  
Père, avec eux, nous nous offrons au Christ pour l'Église :  
qu'elle soit missionnaire dans le souffle de ton Esprit ;  
apprends-nous simplement à les aimer, à les respecter  
et à les recevoir comme un don qui vient de ta main,  
pour qu'ensemble nous accomplissions davantage ton œuvre pour le salut de tous.  
Amen.*

## COMMUNIQUEZ AVEC NOUS

Nom officiel :

**Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre**

Numéro d'enregistrement : 10764 0385 RR0001

Responsable des dons planifiés :

Mme Christine Massé

Courriel : donsplanifies@opmcanada.ca

Tél. : 514 844-1929 poste 200

Sans frais : 1 866 844-1929

Télécopieur : 514 844-0382

PRÊTRES  
DE DEMAIN

[Prêtresdedemain.ca](http://Prêtresdedemain.ca)